

NOMINATION DE JULIE GEORGE

Une nouvelle coordinatrice au cœur de Liège

Mgr Jean-Pierre Delville a nommé Julie George coordinatrice de l'unité pastorale (UP) Saint-Lambert au cœur de Liège. A partir du 2 février, celle qui était assistante paroissiale dans l'UP d'Outremeuse débute ainsi une nouvelle mission. En quoi consiste-t-elle?

a mission du coordinateur est, dans une certaine mesure, proche de celle du curé. S'il ne donne pas les sacrements, il s'occupe par contre de toute la partie administrative traditionnellement confiée au curé. Il est donc membre de droit de toutes les fabriques d'église de l'UP où il a été nommé, est impliqué dans le projet pastoral, se charge de la catéchèse, de la liturgie, et il est en contact avec les établissements scolaires et les communautés. Mais Julie George insiste: "Le coordinateur n'est pas seul pour accomplir cette mission: toute l'équipe pastorale joue un rôle fondamental."

D'assistante paroissiale à coordinatrice

Assistante paroissiale dans l'UP Notre-Dame des Ponts aux Rives d'Outremeuse au côté du doyen Jean-Pierre Pire, Julie George se consacre surtout à la catéchèse, au catéchuménat et au travail de l'équipe liturgique. Sa mission en tant qu'assistante paroissiale touche cependant à sa fin.

En effet, lorsque l'abbé Jean Bedin, curé de l'UP Saint-Lambert au cœur de Liège, a exprimé le souhait d'être allégé d'une partie de sa charge administrative, le diocèse a proposé à Julie George de devenir coordinatrice de cette UP. Une proposition qu'elle a acceptée non sans se poser quelques questions. S'engager dans cette nouvelle mission, c'est aussi accepter de partir d'une UP et de laisser une équipe qui fonctionnait bien. Mais, Julie a



© Sandra OTTE

Julie George, nouvelle coordinatrice de l'UP Saint-Lambert au cœur de Liège.

souhaité répondre positivement à cette demande pour apporter son aide là où on en a besoin.

Une période de transition a ainsi commencé dans les UP de Notre-Dame des Ponts aux Rives d'Outremeuse et de

Saint-Lambert au cœur de Liège. Julie George accompagnera jusqu'à la fin de cette année les personnes en chemin vers leur première communion, leur confirmation... dans l'UP où elle était assistante paroissiale.

Des réactions positives

Une telle nomination peut susciter des interrogations, car "les gens ignorent parfois l'existence du rôle de coordinateur et la possibilité de donner à un laïc ce genre de mission". Pourtant, Julie George n'est pas la première personne laïque à avoir été nommée coordinatrice d'UP dans le diocèse de Liège. Dans pas moins de cinq autres UP, un ou une laïque se charge de cette mission honorable.

En dépit de quelques questionnements, "l'accueil est assez bon. Les paroissiens sont contents, car ils constatent que l'abbé Jean Bedin est heureux de la décision prise et qu'il va pouvoir s'investir davantage dans son rôle de prêtre." Quant à Julie George, elle espère "créer de bonnes relations dans et entre les communautés, être dans la convivialité et la joie de la rencontre, donner un dynamisme à l'UP". Particulièrement attachée à l'importance de la pédagogie et de la transmission, elle ajoute: "Partager sa foi et ce en quoi on croit est un moteur essentiel dans ce projet."

✉ Sandra OTTE

RIVESPÉRANCE 2026

Un rendez-vous aussi pour les jeunes !

Le forum citoyen et pluraliste RivEspérance, qui aura lieu le 14 février à Liège ne s'adresse pas qu'aux adultes. Pour sa 7e édition, les jeunes de 8 à 18 ans sont également attendus pour participer activement à cette rencontre. Pour cela, Joanna Verwilghen et l'équipe de JeunEspérance leur ont préparé un programme spécifique sur le thème des fêtes et des rites.

Des traditions à comprendre et réinventer

Dès le plus jeune âge, chacun est amené à participer à diverses fêtes et à perpétuer certains rites. Mais rares sont les moments où on les questionne vraiment et où on réfléchit à leur sens profond. Un des objectifs de JeunEspérance est donc d'amener les plus jeunes à développer un questionnement sur le sujet, à comprendre l'origine des fêtes et l'importance qu'elles jouent dans la cohésion sociale.

Si cette journée comporte une dimension réflexive, elle permettra aussi aux participants de devenir de véritables acteurs des réflexions menées, à travers

des activités de création et un parcours immersif.

Des acteurs pour célébrer

Les organisateurs ont tout prévu pour accueillir les jeunes dans une ambiance chaleureuse et festive. Durant la matinée du 14 février, les participants auront l'occasion de faire connaissance avant d'être répartis en plusieurs petits groupes. Chacun d'eux devra inventer une nouvelle fête. Il sera ainsi demandé de réfléchir à la symbolique et aux symboles associés à la célébration en cours d'élaboration. Chaque groupe découvrira ensuite les autres fêtes ainsi créées. Bien plus qu'une activité ludique, ce temps de création est conçu pour que les jeunes s'interrogent et questionnent le pourquoi des fêtes et des traditions.

L'après-midi, ils se rendront dans divers lieux de la ville de Liège (une église, un temple protestant, une école...) où ils pourront assister à plusieurs célébrations (naissance, mariage, anniversaire, funérailles). Ils seront non seulement auteurs, mais aussi acteurs de ces différents moments. Avec l'aide des comé-



L'équipe organisatrice de JeunEspérance.

diens de la troupe de théâtre Improvise, ils donneront à la cérémonie ou à la fête à laquelle ils participent l'image, la forme et les valeurs qu'ils auront choisies.

Si les fêtes sont synonymes de joie et de rencontres, elles peuvent aussi conduire à certaines dérives. Les organisateurs proposeront donc aussi des moments de sensibilisation et de prévention, notamment sur les dangers de l'excès d'alcool. Les jeunes pourront terminer la journée par un bal folk où ils retrouveront l'ensemble des participants de RivEspérance.

Les équipes organisatrices de RivEspérance et JeunEspérance sont enthousiastes et espèrent que les jeunes seront au rendez-vous pour réfléchir et célébrer ensemble. La journée du 14 février leur permettra de tisser des liens, de vivre et de ressentir la façon dont les célébrations rassemblent.

✉ Sandra OTTE

Informations et inscriptions sur:
www.rivesperance.be/programme-jeunes